Los productores de Cochabamba protestan

Después de la reciente ampliación de la mancha urbana de la ciudad de Cochabamba, en los distritos 8 y 9, los productores lecheros marcharon ayer en demanda del respeto a los terrenos agrícolas y pidieron dialogar con el alcalde Edwin Castellanos. Más de dos mil productores agrícolas marcharon por las principales calles de la ciudad con plantas de maíz y ovejas, vacas y chivos para reclamar que se respeten las zonas agrícolas, pues, según uno de ellos, si éstas "desaparecen, cómo se va a alimentar la población. Nosotros somos agricultores, vivimos de esta actividad".

Los Tiempos / Cochabamba

La soya rompe récord de exportación y producción

Pese a las restricciones en el país, las exportaciones de soya y sus derivados rompieron un récord histórico en la gestión 2012 al lograr cerca de 1.000 millones de dólares, 41 por ciento más que en 2011, según informes del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

De acuerdo al informe, tras satisfacer el mercado interno, la exportación de soya tuvo un volumen de 1,8 millones de toneladas en 2012, mientras que en términos de valor se constituye en el 50 por ciento del total de las exportaciones no tradicionales de Bolivia, con 966 millones de dólares, según el informe.

La venta conjunta de textiles, cueros, maderas, joyería, girasol y azúcar, según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), sólo llegaron a sumar cerca de 470 millones de dólares, además de consolidarse como alternativa de soberanía alimentaria.

El IBCE, en un artículo titulado "Soya, el verdadero grano de oro de Bolivia", refiere que, gracias a la inversión y reinversión, el sector soyero logró un pico de 2,6 millones de toneladas de producción, frente a las 2,3 millones de toneladas del 2011, lo que supuso un récord histórico en la producción.

Desde sus inicios en los años 80 hasta la gestión 2012, el aporte del rubro soyero al país significó la entrada de 7.600 millones de dólares por exportación, además de haber ahorrado varios miles de millones de dólares por la sustitución de importaciones de productos que ya no se traen del extranjero.

"Históricamente la producción de soya creció a pasos agigantados, pasando de 52.500 toneladas en 1980 a 392.000 toneladas en 1991, hasta las 2,6 millones de toneladas en el 2012, gracias a las campañas de verano e invierno, que caracterizan a la producción oriental", refiere el IBCE.

\$us 7.614 millones

Datos históricos recabados por el IBCE dan cuenta que desde los inicios de la exportación del grano en el segundo quinquenio de los 80 las ventas del complejo oleoproteico de la soya y sus derivados acumularon 7.614 millones de dólares hasta 2012, "constituyendo un baluarte para las agroexportaciones del país".

Los principales mercados destinatarios para la soya y sus derivados el pasado año fueron: Colombia (32 por ciento), Perú (25 por ciento) Ecuador (21 por ciento) y Venezuela (17 por ciento), países con los que se tiene una relación comercial sostenida, dando cuenta de la complementariedad productiva con estos mercados que necesitan mayores volúmenes de compra.

La Razón

Mañana expenderán azúcar en El Alto

Insumos Bolivia venderá azúcar este sábado a Bs 190 la bolsa de 50 kg en la calle 2 de Villa Dolores, cerca de la Ceja de El Alto, en la feria que organiza el Ministerio de Comunicación por los 28 años de creación de esa ciudad.

El jefe de comercialización de Insumos Bolivia, Guillermo Pereira, informó que el azúcar que se venderá es el saldo de lo que se importó en 2012 de países como Brasil y Colombia. Son 350 mil bolsas de 50 kilos de este endulzante que tienen a disposición. "Este sábado estaremos en El Alto, pero adicionalmente nosotros salimos en la semana a los diferentes mercados", dijo Pereira, luego de aclarar que la venta de este producto a Bs 190 la realizan desde el 28 de enero cuando ajustaron el precio debido a que a la fecha no hay tanta demanda. El comercio de azúcar con ese precio se la realiza también en todos los almacenes de Insumos Bolivia de los departamentos de La Paz, Oruro, Potosí, Cochabamba y Chuquisaca. Esta venta no se realiza en Tarija ni Santa Cruz, porque ahí se encuentran los productores de caña que elaboran este alimento y proveen a Pando y Beni.

En el departamento de La Paz hay dos almacenes de esta institución estatal en los que se puede adquirir el azúcar, uno está ubicado en El Alto por la carretera a Viacha, cerca del cruce a Villa Adela al lado de la Fábrica La Francesa. El otro punto está en la sede de gobierno, en la avenida República (zona Villa Victoria) detrás de la Estación Central. La bolsa de 10 kg se la comercializará a Bs 42, la de cinco kilos a Bs 22. En la feria del Ministerio de Comunicación también estarán algunos pequeños productores de alimentos.